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Detalles de la reunión 

País MCP PERU Número total de miembros presentes con derecho a 
voto (incluyendo a los suplentes) 

 
17 Número de la reunión 02-2023 

Fecha(día.mes.año) 22 de marzo del 2023 
Número total de miembros observadores: 

 
7 Datos de la persona que presidió la reunión 

Nombre y nombre de la 
organización 

Nombre Reina Isabel Se logro el  quorum para la reunión (Si o no) Si 

Apellido Bustamante Coronado Duracion de la reunión (en horas)  

Organización Representante Viceministra Lugar Vía ZOOM 

Cargo en CONAMUSA  Presidente (representante) x  
Tipo de reunión 
(Señale con una X) 

Asamblea ordinaria  

(Señale con una X 
dentro del campo 
correspondiente) 

Vicepresidente  Asamblea Extraordinaria x 

Miembro Titular CONAMUSA  Reunión de comité  

Miembro Suplente CONAMUSA  Presencia del Fondo Mundial 
(Señale con una X dentro del campo 
correspondiente) 

ALF  

Sector de personas que presidió la reunión (señale con una X) GP  

GOB COOP ONG EDU PVV/PAT PV OBF SP Otro  

X        Ninguno  

 

  Siglas 

GOB Gobierno PVV/PAT Personas que viven con enfermedades o afectadas por ellas (PVV/PAT) 

COOP Agencias cooperantes multilaterales/ bilaterales PV Representantes de poblaciones vulnerables (HSH / TRANS / TS) 

ONG Organizaciones no gubernamentales desarrollo  OBF Organizaciones basadas en la Fe 

EDU Sector educativo / académico SP Sector privado / colegios profesionales / Sector empresarial 

ALF Agente Local del Fondo GP Gerente de portafolio del Fondo Mundial 

ST Secretaría Técnica de CONAMUSA SE Secretaría Ejecutiva 

 

N° 
punto 

Temas  de agenda 

Gobernanza de CONAMUSA, relacionados a propuesta y gestión de subvenciones 
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Punto 
N° 1 

ά!ƭŎŀƴŎŜΣ ƳƻŘŀƭƛŘŀŘŜǎΣ ŦƻǊƳŀǘƻ ȅ 
organización de la Reunión de alto nivel sobre 
ƭŀ ƭǳŎƘŀ ŎƻƴǘǊŀ ƭŀ ǘǳōŜǊŎǳƭƻǎƛǎέ 

    X           

 

Resumen de los Acuerdos 

1. La Asamblea acordó ver el tema de la representante en la reunión de Alto Nivel sobre la Lucha contra la Tuberculosis, en la próxima 
Secretaria Ejecutiva. 

2. En la próxima reunión se revisará nuevamente la aprobación del Manual de Operaciones de la CONAMUSA. 

 
 

Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 1: ά!lcance, modalidades, formato y organización de la Reunión de alto nivel sobre la lucha contra la 
ǘǳōŜǊŎǳƭƻǎƛǎέ 
 

Verificación del 
quorum, miembros 
con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones)  Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 
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La Dra. Reina Bustamante representante del Despacho Viceministerial, dio inicio a la Asamblea agradeciendo a los participantes por la premura 
con que se les ha citado, cediendo la palabra a la representante del Ministerio de Relaciones Exteriores Lic. Gladys Castañeda, para que inicie 
su presentación, la cual responde a una invitación realizada por la Secretaría Técnica de CONAMUSA. 
 

 
 
La Lic. Castañeda luego de saludar ǇǊƻŎŜŘƛƽ ŀ ŎƻƳǇŀǊǘƛǊ ƛƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴ ǎƻōǊŜ ƭŀ wŜǳƴƛƽƴ ŘŜ !ƭǘƻ bƛǾŜƭ ǎƻōǊŜ ƭŀ ƭǳŎƘŀ ŎƻƴǘǊŀ ƭŀ ǘǳōŜǊŎǳƭƻǎƛǎέ ǉǳŜ 
se realizara en la ciudad de Nueva York, comentando también sobre la Resolución A/77/L.54,  aprobada por la Asamblea General del 24 de 
febrero de presente año, acotando que la reunión de alto nivel se realizará el 22 de septiembre del presente año, durara un día y se realizara 
en los márgenes de la Asamblea General, la reunión de alto nivel tendrá cuatro momentos, la Lic. paso a detallar  el desarrollo de la reunión 
comentando también que esta reunión se transmitiría vía zoom. 
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Sobre esta información detallada por la Lic. Gladys Castañeda se realizaron las siguientes consultas: 
 
La Dra. Julia Ríos consultó si en la reunión iba a ver traducción en español, para ver la participación de Sociedad Civil, el financiamiento para los 
participantes como se va a dar, ya que se han recibido documento de las Organizaciones de Sociedad Civil, que trabajan en la lucha contra la 
TB,  pidiendo presupuesto al MINSA para poder conformar esa delegación, presupuesto que no se tiene y que ella quería saber si va a ver a 
través de Cancillería o a través de algún cooperante internacional presupuesto para que estas organizaciones se trasladen. 
 
Comentó también que para el país fue importante la participación del Presidente y de la Ministra, la OPS y la OMS, a nivel de la región somos 
uno de los países con mayor presupuesto para TB, tanto por el número de casos, como porque también somos uno de los pocos países que nos 
apoyamos con programas sociales como la Canasta PANTB y ese tipo de reuniones de alto nivel hace que los mandatarios conozcan la 
problemática de TB y reafirmen su compromiso político de mantener ese financiamiento. 
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La Lic. Castañeda respondió que con respecto a la traducción será en los 5 idiomas de las Naciones Unidas entre ellos el castellano, con respecto 
al financiamiento Relaciones Exteriores,  no va a financiar los viajes, salvo de algún funcionario desde la cancillería que asista a esta reunión de 
alto nivel desde la capital, pero teniendo una representación permanente en Nueva York, es posible que acompañe la reunión el representante 
permanente, comentó también que ella recuerda que en el 2017, la cancillería no corrió con el financiamiento de la delegación, salvo de una 
funcionaria iba a viajar a Moscú y que al final no viajo, en este caso el tema del financiamiento se tiene que conseguir por el ente rector o por 
algún otro financiamiento externo, por la importancia del tema y la importancia de la reunión y que se requiera darle a la Sociedad Civil y a 
todos los integrantes miembros de la delegación peruana hay que buscar el financiamiento, por eso se ha pasado la comunicación con suma 
anticipación al Ministerio de Salud, no solo por lo que ha mencionado la participación del Ministro o Ministra de Salud, es justamente para 
tomar con suma previsión el tema de las agendas, tener mapeada esta reunión de septiembre que es de alto nivel, precisamente el presidente 
de la Asamblea ha solicitado que sea de presidentes y ministros de estado, pero la ministra precisa quienes participan en esta reunión. La Lic. 
Castañeda sugirió que todas las inquietudes de la Sociedad Civil, sería bueno que se canalicen a través del ente rector que eventualmente va a 
comunicarles a ellos la lista final de los miembros que estarían integrando la delegación oficial. 
 
La Lic. Campos dijo que tenía algunas dudas: la Lic. Castañeda hablo de un documento de Declaración de Políticas, es el documento de final de 
Naciones Unidas o es el informe país que debe ser desarrollado en cada país, porque si se va a elaborar un desarrollo por país nos gustaría 
participar como Sociedad Civil les gustaría participar en la elaboración o en la retroalimentación ya que en general llevan el representante 
nacional a este tipo de reuniones, ella quería saber a cuál de los documentos se refería y cuál sería el proceso para elaborar el Informe país. En 
cuanto a la delegación le ha sido muy grato escucharla que en esta delegación vayan representantes de Sociedad Civil ella cree que ese es un 
gran avance, lo importante es que en la Resolución  Ministerial que sale salga con los nombres de los representantes de Sociedad Civil, lo ideal 
sería que la estancia estatal apoye con el financiamiento de las personas que van a viajar, pero en el caso que esto no vaya a ser posible, el estar 
en la comisión si podría el Ministerio apoyar para poder pedir financiamiento a unas instancias como  OPS, OMS  u otras instancias que puedan 
apoyar el viaje de la Sociedad Civil, no solo es que llegue la lista sino asegurarse que la Sociedad Civil esté presente como parte de la delegación 
nacional. 
 
La Lic. Castañeda comentó al respecto que en cuanto a la Declaración Política se estaba refiriendo básicamente al documento que va a emanar 
de esta reunión de alto nivel, no al informe nacional, sino una Declaración Política que va a recoger los reportes de todos los estados miembros   
Siempre hay consideraciones generales en los proyectos de declaración que se van a circular, no es que el proyecto de declaración recién se va 
a reconocer cuando recién las delegaciones  lleguen  a Nueva York  no, el proyecto con las consideraciones generales se van a negociar en Nueva 
York y obviamente los proyectos se van a ir compartiendo con el Ministerio de Salud precisando siempre que la Declaración Política va a emanar 
de esta reunión de alto nivel, en cuanto a la participación de la Sociedad Civil, las Naciones Unidas hace mucho tiempo alienta la participación 
de la Sociedad Civil como miembros de las delegaciones de los países. 
 
El Dr. Lecca informó que mañana OPS va a realizar un WEBINAR donde se va a hablar específicamente de esta reunión de alto nivel y varios 
documentos que ahora se ha comentado, el día martes 28 también ha circulado un documento para que los miembros de Sociedad Civil den su 
aporte para esta reunión de alto nivel, el día 08 y 09 de mayo ya se han fijado las fechas de audiencias de todas las partes interesadas en Nueva 
York, como decía la Dra. Castañeda es presencial pero también virtual, para estar en esa reunión los miembros de Sociedad Civil, se sugiere que 
puedan inscribirse en la lista de las Organizaciones Unidas casi todos tienen esa información o que él podría facilitar la información para esta 
inscripción y finalmente comentó que la Oficina de Naciones Unidas para  Tuberculosis, están muy activos apoyando para que la Sociedad Civil 
pueda participar, se ha formado un comité de liderazgo global que lo maneja una organización que se llama EFAN y ellos han formado un comité 
de liderazgo y que él era parte de ese comité y que invitaba a buscar información en redes donde están todos los materiales para esta reunión, 
él estaba trabajando para que esta información se disponga en español. 
 
La ST consultó al Sr. Lecca, si de acuerdo a lo comentado él va a ser parte de la delegación, o él es parte ya de los que van a participar de manera 
global, para no contarlo como la delegación peruana, porque en la delegación peruana si se necesita que participen los de la Sociedad Civil, que 
no entendió bien lo de la parte global.  
 
El Dr. Leonid respondió que el stock que ve Pamerse está involucrado en promover y ayudar a estas reuniones de alto nivel, ellos han hecho un        
acuerdo con una organización que se llama GFAN y ellos son los que han trabajado un grupo de sociedad civil y hay un comité, él es parte de 
este comité, no necesariamente significa que él va a participar depende de otros factores y el tema de la delegación es otra cosa, que le parece 
bien que empiece a discutir a nivel nacional quienes va a participar, pero que su participación es diferente. 
 
La Sra. Rojas luego de presentarse comentó que sería importante que, en esta reunión de alto nivel, debería estar participando como un actor 
fundamental y principal en esta lucha, una persona que haya vivido y padecido la tuberculosis y que en el momento este activo, no solo de Lima 
sino también de regiones que como ella participan y que tienen este trabajo de convicción. Que tomen en cuenta que al margen que participen 
un representante de Sociedad Civil, participe una persona afecta con tuberculosis lógicamente viendo el presupuesto. 
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La Dra. Ríos pidió a la Lic. Castañeda informara sobre el tema de las visas, porque la decisión final de quienes van a ir de Sociedad Civil es una 
decisión de Sociedad Civil, pero como entendemos que estas visas las da la embajada americana. 
 
La Lic. Castañeda respondió que cuando hay una lista de miembros que integran una delegación oficial, eso facilita mucho, porque se gestiona 
a través de la Dirección de Privilegios de Relaciones Exteriores una nota diplomática dirigida a la Embajada de los Estados Unidos en Lima, a fin 
de que se faciliten las visas, pero obviamente esa gestión no se hace en dos días, eso se tiene que hacer con la debida anticipación, con lo que 
quiere decir que una Resolución con la Delegación Oficial, tendría que salir mucho antes más o menos en el mes de agosto, porque la reunión 
será en septiembre lo cual ayudaría mucho porque llegaría una carta del Ministerio de Salud con la lista de personas de Sociedad Civil para que 
el Ministerio de Relaciones Exteriores pueda gestionar las Notas Diplomáticas y por ende las visas en la Embajada Americana. 
 
La Secretaria Técnica comentó que ella y la vicepresidenta están al tanto de las reuniones que comento el Dr. Lecca, la idea de esta reunión fue 
prever  porque la Sociedad Civil tiene limitaciones para el financiamiento y la visa, que ella había visto Actas en que la CONAMUSA ve la 
delegación que va a participar, para ir avanzando en los temas que se puedan concluir con que este año haya no solo participación de la Sociedad 
Civil sino también de personas afectadas,  porque son ellos y quería consultarle a la Lic. Castañeda si habría alguna posibilidad que una vez que 
se defina los participantes de Sociedad Civil pueda salir una Resolución antes? O tienen que salir todos juntos. 
 
La Lic. Castañeda respondió que, una cosa es la Resolución que pide Relaciones Exteriores con la nómina de la delegación oficial y otra cosa es 
la comunicación interna que puedan ello mandar a su misión ante las Naciones Unidas, para que la misión mande una Nota a las Naciones 
Unidas adelantando información, inclusive ellos pudieran comunicar la propuesta de la persona que podría participar por parte de nuestro país  
en el momento de apertura y que podría participar también en el momento de clausura en la reunión de alto nivel, esa información la envían a 
internamente a la misión y ellos envían a Naciones Unidas y esa nota tiene un valor. También dijo que, si se daba el nombre del representante 
comunitario la próxima semana, se podría solicitar que el representante participe en la apertura o en el cierre de la reunión de Alto nivel y que 
se podría seleccionar a un afectado para que hable ante la Asamblea. 
 
La Secretaria Técnica propuso a la Asamblea que pudiera participar la vicepresidenta de la Asamblea.  
 
La Lic. Castañeda indicó que ese tema tendría que coordinarse previamente y que le parecía que la decisión en otro momento. 
  
La ST propuso y consultó si se podría revisar en la siguiente reunión de Secretaría Ejecutiva. 
 

 
 

Acuerdos 

1.- La Asamblea acordó ver el tema del representante en la reunión de Alto Nivel sobre la Lucha contra la Tuberculosis, se revisaría en la 

próxima Secretaria Ejecutiva. 

 
 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad X Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objección X 

Abstenciones  Otro  

 
 

Acta de cada punto de Agenda 

Punto2: Revisión de la propuesta de cambios de los artículos del Manual de Operaciones y Funciiones 
de la CONAMUSA 

Verificación del quorum, miembros 
con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique a continuación los nombres de los miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y 
decisiones)  Ninguno 

Se cuenta con quorum  luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 
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La Secretaria Técnica comentó a la Asamblea que debido a un circunstancia particular era necesario acelerar la modificación del Manual de 
Operaciones ya que se tiene un pendiente la suscripción de un Convenio de Relacionamiento que es el que establece las pautas para el trabajo 
de la CONAMUSA y Socios en Salud, la Subvención a comenzado en el mes de julio y hasta el momento no se ha firmado este documento, uno 
de los temas principales que se tiene es que este Convenio debe estar firmado por tres partes: uno es la Sociedad Civil, el otro es el Sector 
Público y el tercero el Receptor Principal, en el caso de la Sociedad Civil hay una Acta de designación que le permite la firma a la Vicepresidenta, 
en el caso del Receptor Principal, el Dr. Leonid Lecca tiene poderes para firmar, pero el problema que se tiene, es en la acreditación de la 
Viceministra de Salud Pública, quien usualmente firma estos Convenios, entonces lo que ha dicho OGAJ, es que si bien el Convenio no se 
encuentra en el ámbito de lo que ellos revisan (por ser de CONAMUSA) si se tiene que tener las facultades para poder firmar la Viceministra.  El 
problema es que el Manual de Operaciones da a la Vicepresidenta la posición de Presidenta de la Secretaria Ejecutiva (es decir ejerce las 2 
posiciones) y de acuerdo a lo que informo OGAJ el documento es para los Representantes de CONAMUSA. Entonces con el actual Manual de 
operaciones la única que podría firmar por CONAMUSA los convenios es el presidente de la Secretaria Ejecutiva que a su vez es la Presidenta de 
la Secretaria ejecutiva la Sra. Fabiola Rojas.  Cabe precisar que el Reglamento actual de CONAMUSA, solo faculta a firmar convenios a la Secretaria 
Ejecutiva (Presidenta y Vicepresidenta).  Además de acuerdo al actual Manual de Operaciones (no al Reglamento) ahora la Vicepresidente lo es 
tanto para la Secretaria como para la Asamblea. 
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En ese sentido se hizo una propuesta de modificación del Manual de Operaciones que se le remitió a la Secretaria Ejecutiva, se dio 5 días para 

que hagan observaciones, no se recibió ninguna observación, lo que faltaría en este momento es que se apruebe esas modificaciones. 

 

Se procedió a mostrar en pantalla los artículos que se propone modificar. 

 

La Secretaria Técnica comentó que son básicamente 6 artículos los que se estarían modificando y en la parte final del cuadro están las 

explicaciones de lo que se está modificando, comentando también que se envió un correo con estos cambios para sus observaciones, sin 

embargo, hasta el momento no se ha recibido ninguna observación. 

 

Dijo también que no es este apuro, solo para que se tenga que suscribir el Convenio, que ella tiene cuatro meses en la CONAMUSA y ha hecho 

un análisis de las consecuencias que han tenido las Normas tal como están establecidas.  En realidad, lo que ha venido ocurriendo en este tiempo 

no es cuestión de personas que quieran imponer su voluntad, sino que las normas como están establecidas son las que han permitido que ocurra 

lo que ha venido ocurriendo. 

 

Por ejemplo, hay una base legal que permite que solo la Vicepresidenta (que también es Presidenta de la Secretaria Ejecutiva), sea la única que 

puede convocar a reuniones y que nos ha llevado a no tener reuniones de Secretaria Ejecutiva por más de 7 meses.   

 

Esto también ha ocurrido en las diferentes instancias de Gobierno de la CONAMUSA (Asamblea, Secretaría Ejecutiva, Comité de Monitoreo 

Estratégico). En este última también sólo el coordinador podía convocar y por eso no ha habido reuniones desde junio del año pasado. Las 

normas que se han establecido son las que han permitido que los responsables de hacerlas cumplir tengan el comportamiento que han tenido. 

 

Entonces la evidencia es más que suficiente como para que se pueda definir un cambio, es saludable, no es poner a una autoridad sobre otra, 

porque en realidad se define por votos, los votos son los que mandan, porque que lo que si tiene que tener es una cantidad equiparada de lo 

que es Sociedad Civil con lo que es Sector Público, no debe haber una sobre representación de ninguna de las partes,  para que los mandatos 

de la CONAMUSA se cumplan, se conviertan  en realidad y no queden como letra muerta. 

 

La Lic. Campos dijo que se tiene una Asamblea que la preside la Ministra de Salud o su representante a través de una Resolución Ministerial y 

se tiene a una vicepresidenta que siempre va a ser de Sociedad Civil, esa vicepresidenta de Sociedad Civil pasa a presidir la Secretaria Ejecutiva, 

por ejemplo si es una Persona Viviendo con VIH para poder mantener el equilibrio, ya no habría un representante de VIH, porque ya está la 

vicepresidenta como representante de VIH y no debería haber una doble representante. Que eso es lo que hay que arreglar, que no haya 

funcionado en el último año, tendríamos que tener un formato para que cuando se dé un incumplimiento de las funciones para destituirlo, no 

cree que la Secretaria Ejecutiva, ahora deba ser presidida por alguien del estado. 

 

La Secretaria Técnica comentó que, en el Reglamento original, no estaba que el Vicepresidente permanentemente sea de Sociedad Civil, eso ha 

sido un acuerdo que ha tomado la Asamblea y que es consecuencia de que no hay esta parte rotatoria que debería haber de la Presidencia entre 

la Sociedad civil y el Sector Público y que establecido en el Reglamento y la ley de creación de CONAMUSA. Ello está bien que siempre el 

Vicepresidente sea un representante de la Sociedad Civil y eso es lo que debe hacerse respetar y no se está proponiendo el cambio. 

 



COORDINADORA NACIONAL MULTISECTORIAL EN SALUD 
D.S. 007-2004-SA / R.M. N.º 218-2005-MINSA 

 
ACTA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA  

 

 
 

Página 10 de 14 

 

 
 
 
Solo para reafirmar que con la propuesta no se piensa cambiar para que la Vicepresidente, que siempre, que va a ser permanentemente un 
representante de la Sociedad Civil, eso está en la propuesta, todo lo que está escrito allí no está desfigurando, ni disminuyendo la participación 
de la Sociedad Civil, lo que se está haciendo es compartir la responsabilidad con el Sector público.   
 
Además, la Vicepresidencia de acuerdo a la norma es la responsable de incorporar en la agenda los temas que son de importancia los temas de 
la Sociedad civil. 
 
Y ese es el tema, la agenda hasta la fecha la hacía solo la Vicepresidenta, sin consultar a la Presidencia de la CONAMUSA ni con ningún 
representante del MINSA y esa parte es la que se está corrigiendo, ahora la Agenda la tienen que hacer entre las dos. Asimismo pidió a la Lic. 
Campos (y a los asistentes) que por favor lea todos los cambios que se sugieren, con la finalidad que se tenga la seguridad de lo que se va a 
aprobar.   
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Finalmente, se definió que este tema se vería en la Secretaría y con su recomendación llevarlo nuevamente a Asamblea para su aprobación y 
designación de la Viceministra de Salud Pública como presidente de la Secretaría Ejecutiva con la finalidad que puede firmar el convenio de 
relacionamiento. 
 
Pasando a otro tema, la Dra. Boccardi comunico que dada la situación de la emergencia no solo por Yaku, sino por todo lo que viene sucediendo, 
están haciendo un esfuerzo con líderes comunitarios para recoger información de las distintas provincias más afectadas y un levantamiento de 
Personas Viviendo con VIH y de las poblaciones claves que se han visto afectadas por la  emergencia, que disponen de listas de Lambayeque y 
de Piura  y tienen un listado también que están enviando las coordinadoras de VIH,  de los CERIT, de los Centros TARV y demás, de las localidades, 
por su parte está trabajando dentro del Sistema de Naciones Unidas, para poder ver la posibilidad de movilizar apoyo de la respuesta humanitaria 
que se ha activado, para que se incluya a estas personas en la respuesta, esto lleva un proceso, quería plantear este tema en la CONAMUSA 
porque cree que es importante que los distintos representantes de comunitarios de alguna manera hagan ese enlace, o ese trabajo en red con 
sus bases, para ver un levantamiento de información y ver también que para que la CONAMUSA lo considere y de pronto es necesario solicitarle 
al Fondo Global que se pueda ubicar eficiencias o algún mecanismo para apoyar a estas personas que se encuentran en esta situación, que han 
perdido sus casas, no tienen víveres, no tienen donde estar instalados ósea una respuesta de emergencia, lo dejo para consideración ya que la 
CONAMUSA como único ente multisectorial, debería tenerlo en su agenda para poder incluso hacer una articulación interna con los distintos 
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ministerios que están respondiendo como es el caso del MIDIS, el Ministerio de la Mujer, que están teniendo acciones específicas incluso con  
recursos de la Cooperación, para darles un ejemplo el Programa Mundial de Alimentos está canalizando recursos a través de INDECI, pero 
también en base a las listas del Ministerio de la Mujer, para dar los beneficios de unos bonos de transferencias bancarias a las personas afectadas, 
entonces se está haciendo incidencia con el Ministerio de la Mujer para que se incluyan los listados de estas personas afectadas, pero cree que 
estos esfuerzos deberían de estar partiendo desde el seno de la CONAMUSA, lo deja planteado porque vio que no hubo ningún comentario 
respecto a las emergencia de las poblaciones con las que trabajamos, para ver de darles la atención en la situación en las que se encuentran, la 
solicitud a los comunitarios de Tuberculosis y VIH de recoger información y que ONUSIDA tenga puntos focales comunitarios para asegurar que 
esto sea liderado por la comunidad, esfuerzo de solidaridad. 
 
La ST comunico que forma parte del grupo que está recibiendo comunicaciones sobre ese tema y que había mantenido informados a los 
representantes PVV. 
 
La Sra. Yrene Aquiño comentó que ellos no están interviniendo porque en otras ocasiones que han participado han empadronado a los posibles 
beneficiarios y a las finales no les han dado ningún bono, entonces los empadronados piensan que están utilizando sus datos para otra cosa. 
 
La Dra. Boccardi le respondió que podrían manejar solo número de personas y localidades, para que los puedan ayudar, que no envíen datos 
personales ya que son personas con VIH y esto es confidencial. 
 

 

Acuerdos 

2.- En la próxima reunión  de Secretaría ejecutiva se verá la aprobación del Manual de Operaciones de la CONAMUSA, para llevarlo como 

acuerdo a la siguiente Asamblea General. 

 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad x Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objección x 

Abstenciones  Otro  

 
 

  Proxima reunión  (incluir los puntos pendientes de agenda) 

Hora, fecha y lugar de la próxima reunión Según Calendarización 

Punto de agenda de 
la próxima reunión 

Tema de agenda de la próxima reunión 

N° 1 No se definieron temas para próxima reunión. 

N° 2  

 
 

Documentos de apoyo Coloque una x en el casilla correspondiente 

Anexos adjunto al acta Si No 

Lista de asistencia x  

Agenda x  

Otros documentos de apoyo x  

Detalle de otros documentos de apoyo 

 

 

 Lista de verificación (coloque una x en el casilla correspondiente) 

 SI NO  

Citacion y agenda comunicada en los tiempos establecidos x   

Lista de asistencia firmada x   

Difusión de acta anterior de Asamblea una semana después de reunión  x   
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Acta de reunión distribuida x   

Comentarios y/o sugerencia  incorporadas al acta, por partes de los 
participantes de la reunión 

x   

 

Acta de Asamblea preparada por: 

Nombre   María Del Carmen Navarro Lévano  

Cargo Secretaria Técnica de CONAMUSA 

 
 
Lista de asistencia 
 

Nombres y apellidos Sector  
Derecho a 

voto 
Asistencia 

Dra. Rosa Bertha Gutiérrez Palomino Despacho Ministerial   

Dra. Karim Jacqueline Pardo Ruiz Despacho Viceministerial   

Dra. Reina Bustamante Coronado Despacho Viceministerial X X 

Lic. Sara Lucinda Del Pilar Cerna Saldarriaga Dir. Promoción de la Salud   

Sra. Fabiola Rojas Coyca Vicepresidenta / Representante PAT X X 

Dra. Julia Ríos Vidal DPCTB X X 

Lic. Karina Salinas Cier DPCTB      X 

Lic. Xiomara Merma DPCTB      

Dr. Carlos Benites DPCVIH   

Lic. Álvaro García Córdova DPCVIH  X X 

Lic. Ana Vera DPCVIH   

Dra. Andrea Boccardi ONUSIDA   X 

Lic. Patricia Bracamonte ONUSIDA   

Dr. Hans Salas Maronsky OPS   

Lic. Julia Campos Guevara ONG VIH X X 

Dr. Guillermo Reynoso Gutiérrez ONG VIH   

Dra. Gloria Olortegui ONG VIH X X 

Lic. Karina Tinoco ONG VIH   

Dr. Juan Vilcabana Noriega ONG TB*    

Dra. David Vivar Torres ONG TB*   X 

Lic. Claudia Sáenz Hostos Ministerio de Educación X X 

Lic. Wendy Betzabel Monteza Ahumada Ministerio de Educación   

Ricardo Miguel García Pinedo Ministerio de Cultura   

Lic. Edith Subelete Auccacusi Ministerio de Cultura X X 

Lic. Flor de Liz Tica Fuertes Ministerio de Relaciones Exteriores   

Lic. Gladys Castañeda Retamozo Ministerio de Relaciones Exteriores X X 

Dra. Giovanna Arenas Sovero Ministerio de Defensa X X 

Johanna Campos Veramendi Ministerio de Defensa   

María del Carmen Santiago Bailetti Ministerio de la Mujer   
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Lic. María Moreno Rivera Ministerio de la Mujer X X 

Dr. Carlos Cáceres Palacios Universidad Cayetano Heredia X X 

Clara Zoraida Sandoval Figueroa Universidad Cayetano Heredia   

Sr. Roger Revollar Delgado Representante PVV X X 

Sra. Yrene Aquiño Capcha Representante PVV X X 

Sr. Luis Cabrera Trujillo Representante PVV   X 

Sra. Haydee Flores Helguera Representante TS X X 

Sra. Patricia Valverde Bernuy Representante TS   X 

Sr. Miguel Saurin Romero Representante GAY X X 

Srta. Karla Lino Heredia Representante Trans CME**   X 

Srta. Takaaki Robles Garro Representante Trans CME**   X 

 
*Miembros desde el 23 de marzo del 2023 
** Invitadas Representantes Trans del Comité de Monitoreo Estratégico 
 

De acuerdo al punto 9 de los Acuerdos de la Asamblea General del 15 y 17 de febrero del 2023 el cual refiere: 
  
      άSe acordó que la conformidad de Actas se produzca después de 5 días de enviada el acta sin observaciones, luego de lo cual 

se considera como aprobada.έ 
 
Habiendo transcurrido más de 5 días sin recibir observaciones se publica el Acta de Asamblea General en la página web de la 
CONAMUSA. 

 

 

 


